



Columnas ESTATALES

12 octubre 2024

SE COMENTA

Que hubo una pausa en la ronda de comparecencias de secretarios ante el **Congreso local** por la glosa del **primer informe de Delfina Gómez**. Sin embargo, para el 14 de octubre deberá presentarse la **secretaria de Salud, Macarena Montoya Olvera**, en un encuentro que podría sacar chispas.

Entre las inercias federales y los tropiezos de esta instancia a nivel estatal, las y los **legisladores de oposición** tendrían tela de dónde cortar. Habrá que estar atentos al que podría ser el capítulo más difícil de este ejercicio de **rendición de cuentas**.

Que sin embargo, ese mismo día, el siguiente turno será para el **secretario de Seguridad, Cristóbal Castañeda Camarillo**, que cierra la etapa de comparecencias. Este tema también es de los complicados, pero el funcionario tiene la salvedad de haber tomado la estafeta prácticamente desde cero y se ha empeñado en marcar una diferencia. Aunado a esto, las constantes **mesas de seguridad** en las que tiene presencia toral, y que son encabezadas por la **mandataria estatal**, denotan que la atención al tema ha sido prioritaria.

De hecho, para quienes suelen leer mensajes entre líneas, fue un importante espaldarazo al funcionario que muy recientemente esta reunión no se llevara a cabo en **Palacio de Gobierno**, sino directamente en las **instalaciones de la SSEM**, luego de lo cual la gobernadora elogió la tecnología que implementa el **C5** y la comparó con la de países muy aventajados en temas policiacos. Ni más ni menos.

Que el **senador panista Enrique Vargas** “anda con todo” en su labor legislativa y, con buen olfato sobre los temas, ha sumado aciertos. Recientemente propuso reformar el **artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR)**, para que las colegiaturas escolares sean totalmente deducibles de impuestos en todos los niveles.

Hay que recordar que la pandemia inclinó la decisión de **miles de padres y madres de familia** hacia la **educación privada** para sus hijos, pero económicamente resultó una carga importante. Por lo tanto, esta propuesta caerá como anillo al dedo y sin duda le generará simpatías de muchos sectores que podrían verse beneficiados. —

LA MAQUINITA

Primera visita de Claudia Sheinbaum

:::: Este sábado estará en la zona oriente la presidenta Claudia Sheinbaum; acompañada por la



ARTURO HERNÁNDEZ, EL UNIVERSAL

Claudia Sheinbaum

governadora Delfina Gómez Álvarez; se reunirá con alcaldes de la zona para sentar las bases del Programa Integral de Rescate Urbano. Se trata de un proyecto que busca enfrentar la crisis de desigualdad y abandono en el que se encuentran muchas comunidades de esta región. El secretario General de Gobierno, Horacio Duarte afirmó que no se trata únicamente de infraestructura, sino de reconstruir el tejido social y garantizar que la voz de la población sea escuchada. Son muchas las necesidades en el Edomex, no se trata de una sola colonia o una región, hay daños profundos en zonas como el sur y el oriente, en donde el reproche permanente es sobre el abandono que hubo en administraciones pasadas.

Expectación por comparecencia de Seguridad

:::: El próximo lunes será la comparecencia ante los legisladores del secretario de Seguridad, Cristóbal Castañeda Camarillo. El



ESPECIAL

Cristóbal Castañeda

reconocimiento de que la entidad se ubica en el tercer lugar en homicidios es un dato que debe explicar y también señalar desde cuándo autoridades estatales y federales asumieron la seguridad de diversos municipios donde se ha acreditado la presencia del crimen organizado. Seguramente expondrá las diferencias en las estrategias

que se han seguido en los últimos doce meses, luego de asumir la titularidad de la dependencia, contra lo que se hacía en los últimos gobiernos. Más allá de las cifras, es importante que desgrose esas estrategias, que las explique para convencer, no a los diputados, sino a la ciudadanía.

Falta mucha seguridad en el transporte

:::: La obligación de colocar cámaras de video en las unidades del transporte público es una medida



ESPECIAL

Daniel Sibaja

que ha rendido frutos, pues gracias a esos aditamentos, han sido detectados varios asaltantes, localizados y sujetos a proceso. Ese inicio alentador que ya lleva al menos seis años, debe también robustecerse, es mucho lo que las autoridades deben atender para generar seguridad en las unidades. Los titulares de Seguridad, Cristóbal Castañeda Camarillo y de movilidad, Daniel Sibaja González, tendrán que trabajar

para mejorar el servicio que parece imposible de ordenar, pues han pasado sexenios y no logran siquiera tener un censo concreto sobre el número de unidades que prestan servicio.

EL INSURGENTE

Viven tragedia 21 familias en Naucalpan

:::: Vaya tragedia en la que se encuentran 21 familias de Naucalpan, ya que por displicencia e irresponsabilidad del propietario de un inmueble



ESPECIAL

Angélica Moya

están a punto de perder todas sus pertenencias. Se trata de un edificio ubicado en la calle Alfredo V Bonfil, colonia Ampliación Benito Juárez, que se encuentra a punto de desplomarse. De esas familias 4, vivían en el edificio y no pueden sacar nada, por el riesgo que implica cualquier movimiento. La alcaldesa Angélica Moya les entregó dinero para que solventen la

renta de un mes, pero, y ¿después? Si bien, hay un proceso judicial en contra del dueño del inmueble, será difícil que revierta las pérdidas económicas de sus exinquilinos.

Ganan diputación y piden licencia

:::: El presidente municipal de Nicolás Romero quiere dar la impresión, entre sus gobernados, de ser un político trabajador y responsable. Luego de



ESPECIAL

Miguel Ángel Gutiérrez

obtener la candidatura ganó la elección para convertirse en diputado local, cargo que asumió el 4 de septiembre, pero al que, inexplicablemente solicitó licencia, para regresar a la alcaldía. Algo no cuadra. Pero no es el único. Ya antes había hecho lo propio el alcalde de Chalco, Miguel Ángel Gutiérrez. Seguramente piensan que la población les comprará su intención de

parecer responsables.

Herederán 863 denuncias laborales en Izcalli

:::: El presidente municipal electo de Cuautitlán Izcalli, Daniel Serrano Palacios, recibirá una administración “caliente” con temas que le pueden



ESPECIAL

Daniel Serrano

reventar en los primeros días de su gestión. El más grave es la presencia de 863 denuncias por despido injustificado, algunas de las cuales ya originaron medidas de apremio como el apercibimiento de destitución del cabildo, que se ha frenado por el conflicto que enfrenta la Suprema Corte de Justicia, o bien la retención de participaciones o el embargo de cuentas bancarias.

Es un tema que viene de varias administraciones atrás y que no han sido solventadas, se han dejado pasar.



Eduardo Blanco

El Smssem ejerce su elección democráticamente

El México postrevolucionario, el que el Gral. Plutarco Elías Calles definió "es tiempo de dejar a los caudillos, para dar paso a las instituciones", impulsó la creación del Partido Nacional Revolucionario (hoy PRI) en 1929 y con ello amalgamó a todos los sectores de nuestro país, y sería el Gral. Lázaro Cárdenas quien le daría nombre y apellido a los mismos.

Para los campesinos la Confederación Nacional Campesina (CNC); el sector militar, el sector popular (CNOP) y los obreros, en la Confederación de Trabajadores de México, (CTM), fundada en 1936 en la que estaría al frente Fidel Velázquez Sánchez desde 1941 hasta su muerte en 1997.

Durante décadas fue el eje del sindicalismo oficial hasta que comenzaron a surgir organizaciones sindicales independientes, es decir, no afiliadas a la CTM, dentro destacan la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA), la Asociación Nacional de Actores (ANDA), el Sindicato Independiente de Ferrocarrileros, los Sindicatos de Médicos y Enfermeros, el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), así hasta llegar en la década de los 70 cuando surge la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) y después han venido muchos más.

Sin embargo, siempre fue severamente cuestionada la forma que los líderes sindicales se "eternizaban" en los cargos, prácticamente hasta su muerte y muy pocos son lo que llevaban procesos democráticos de elección de sus secretarios generales, vienen a mi mente dos sindicatos nacionales donde votaban directamente y son: ASPA y SME.

En el ámbito local, los procesos democráticos sindicales son como encontrar "un garbanzo de a libra"; por ello, la elección del nuevo líder del Sindicato de Maestro al Servicio del Estado de México (Smssem) siempre es un referente de la democracia sindical, porque votan sus más

de 105 mil afiliados, en mesas receptoras de casilla con funcionarios de casilla ubicadas en las 14 regiones sindicales, donde los docentes el próximo domingo 13 de octubre depositarán su voto, por quien los dirigirá los próximos tres años, sin posibilidad de reelegirse.

La democracia en el Smssem se ejerce cada tres años, incluso cuentan con su Órgano Electoral Independiente (OEI), el equivalente al Instituto Nacional Electoral (INE), quien lanza la convocatoria, recibe la documentación, verifica las campañas, organiza la jornada de electoral y da conocer al ganador, quien rendirá protesta en el Congreso Estatal Ordinario a finales del mes de octubre.

Hay voces de docentes adheridos a la organización Transformación Sindical (MTS), quienes piden participar en la elección, pero no cumplieron con los requisitos estatutarios que rigen la vida interna del Smssem, por lo que tendrán que esperar a la nueva elección.

La planilla que se inscribió en tiempo y forma fue la registrada, como "Cambio sindical" y la preside el maestro Jenaro Martínez Reyes.

Nuevamente el Smssem es ejemplo de transparencia, confianza y civilidad como ejemplo de democracia sindical y será el presidente del Órgano Electoral Independiente del Smssem, Luis López Chantaca, quien dé a conocer los resultados oficiales de tan relevante proceso.



Francisco Fonseca

Notimex cumplió 50 años de informar

El martes 18 de agosto de 2018 se celebró medio siglo de la fundación de Notimex, la Agencia de Noticias del Estado Mexicano, hoy desaparecida. La conmemoración se llevó a cabo en el Salón de Sorteos de la Lotería Nacional, con la emisión de un billete conmemorativo, la proyección de un video mostrando los avances de la agencia hacia la era digital y las palabras del director general de la Lotería Nacional, del director general de Notimex, y las de quien esto escribe.

Al hacer uso de la palabra, dije lo siguiente: "Agradezco a la vida que me haya permitido ver y estar en la celebración del primer medio siglo, de los primeros 50 años de Notimex, la Agencia de Noticias del Estado Mexicano. Y me

hago portavoz de mis compañeros fundadores: Enrique Herrera, Jesús Terán.

"Todas las grandes hazañas tienen sus momentos de lucidez. Y este es el momento de lucidez de Notimex, una agencia de noticias vigorosa y pujante.

"Hoy es muy importante la comunicación digital en muchas disciplinas, principalmente en esa gran especialidad que llamamos periodismo.

"Y aquí quiero citar parte de los textos incluidos en el último libro de Notimex titulado *Las Agencias de Noticias en la Era Digital*. Dice: 'la gran diferencia entre cómo se elaboraban y difundían mensajes informativos en el pasado reciente, con características unidireccionales para un núcleo específico, contrasta con las actuales formas de hacerlo: con alcance global y múltiples plataformas de salida, que además generan respuestas inmediatas... El periodista actual enfrenta ya el apremio de capacitarse y dominar nuevas formas de comunicación digital, desde generar productos informativos para los web sites, hasta mejorar su destreza en el manejo de herramientas y códigos digitales. Fin de la cita'.

"Y así fue y así es. Definitivamente la diferencia entre el periodismo de hace 50 años y el de hoy es abismal.

"Cuando iniciamos Notimex contábamos con una radio de onda corta que ha-

bía vivido sus mejores tiempos en la Segunda Guerra Mundial, y un teletipo desvencijado. En la radio escuchábamos *Radio Habana*, *La Voz de América*, *Radio Vaticano*, *La Voz de Vietnam*, la *BBC*, y otras estaciones. En el teletipo recibíamos los cables al aire de *Ap*, *Upi*, *Ansa*, *Efe*, *Reuters*, *Tanjug*, *Jijipress*, *Xinhua*, y otras agencias internacionales de noticias.

"En 1968 se sembró la semilla de un árbol que hoy cubre todo el mundo, un árbol frondoso.

"Recuerdo claramente el tac tac de las máquinas mecánicas de escribir que utilizaron las primeras generaciones de Notimex. Recuerdo esta historia que ustedes han ayudado a escribir, la recuerdo como si hubiera sido ayer.

"Éramos entonces los jóvenes atletas que corríamos impacientes la pista de la historia, los jóvenes del esplendor en la hierba, los de la protesta con vida re-frendada, los de la Primavera de Praga, los que cantábamos a Machado. Éramos los de la hora soñada, los de la poesía del espacio, los del cerebro electrónico.

"Notimex fue la coronación del sueño de una 'pandilla de desesperados'. Así nos calificó el genial cartonista Abel Quezada. Sabíamos que era más tarde de lo que imaginábamos.

"Hoy, el periodismo se ejerce de una manera maravillosa con nuevos y futurísticos dispositivos electrónicos, los textos, hipertextos, consumidores, prosumidores. Hoy ya se habla de las multimedias fake news, etcétera".

Premio Nacional de Periodismo
Fundador de Notimex
pacofonn@gmail.com